

Ein vielfältiges Kulturprogramm stimmt auf die Weihnachtszeit ein

TEXT UND BILD: PETER DE JONG

Neben den Weihnachtsmärkten erwartet die einheimische und auswärtige Bevölkerung in Chur eine grosse Anzahl von beschaulichen und unterhaltsamen Veranstaltungen für Jung und Alt. Ruhe und Besinnlichkeit kehren ein und lassen die kommende Freude erahnen.

Bereits zum elften Mal lädt das Rätische Museum zum «Theatralischen Adventskalender». Diese weihnachtliche Vorfriede für Kinder – und natürlich auch ihre Eltern – findet vom 1. bis zum 23. Dezember jeweils um 17.15 Uhr im Museum an der Hofstrasse 1 statt. Jeden Abend beschert eine künstlerische Darbietung während einer halben Stunde einige ruhige und besinnliche Momente. Wer an welchem Tag tanzt, singt, spielt oder liest, wird nicht verraten, damit der Überraschungscharakter, der jedem Adventskalender eigen ist, erhalten bleibt. Der Eintritt ist frei. Das Programm richtet sich an Kinder ab 5 Jahren.



Eine schöne Tradition: Die Singschulkinder laden am 14. und 15. Dezember wieder zum Weihnachtssingen.

Gospels und mehr

Auf einem klingenden Weg die Weihnachtsgeschichte erlebbar machen: Das ist ein Anliegen der Singschule Chur, die jeweils im Dezember an die Öffentlichkeit tritt. Mit dem Weihnachtssingen in der Martinskirche erfreuen die Kinder nicht nur ihre Angehörigen. Denn zu diesem weihnachtlichen Hörgenuss ist die gesamte Bevölkerung eingeladen. Unter der Leitung von Jürg Kerle werden am Samstag, 14. Dezember, um 18.15 Uhr und Sonntag, 15. Dezember, um 17.30 Uhr traditionelle und auch neue Weihnachtlieder sowie Chorwerke gesungen. Begleitet werden die Darbietungen von einem Ad-hoc-Orchester. Der Eintritt ist frei. Der Gospeltrain Felsberg ist zum 21. Mal unterwegs: Die rund 120 Sängerinnen und Sänger werden am Mittwoch, 11. Dezember, um 20 Uhr und am Sonntag, 15. Dezember, um 16 Uhr in der Erlö-

serkirche zu hören sein. Der Reinerlös der freiwilligen Kollekte wird wieder für einen guten Zweck gespendet. «White Christmas» heisst das Konzert mit der Churer Mezzosopranistin Martina Hug, dem Tenor Christof Breitenmoser, Jasmine Vollmer an der Harfe und Risch Biert am Klavier am Samstag, 21. Dezember, um 20 Uhr im Pianohaus Probst an der Scalettastrasse 7. Das Konzert beinhaltet bekannte Evergreens, aber auch schwedische Weihnachtlieder bis hin zu Solostücken von Bach.

Besinnliche Orgelklänge

Eine besinnliche Stunde verspricht auch die von den Orgelfreunden St. Luzi veranstaltete «Orgelmusik zum Advent» jeweils am Sonntag um 17 Uhr in der Kirche St. Luzi. Zum Auftakt am Sonntag, 1. Dezember, wird der italienische Organist Fabio Macera zu hören sein. Eine Woche später ist Bernhard Marx

aus Freiburg in St. Luzi zu Gast. Aus St. Moritz kommt am 15. Dezember Ester Mottini nach Chur. Abgeschlossen wird die Reihe am 22. Dezember von Roman Cantieni, der diesen Konzertzyklus vor vielen Jahren gegründet hat und bis heute für das Programm zuständig ist. Eintritt frei, jeweils Kollekte am Schluss des Konzertes.

Jedes Jahr beschert Andreas Jetter mit seinem Silvesterkonzert im Rahmen der «Churer Domkonzerte» dem Publikum in der Kathedrale einen besonderen Jahresausklang. Auch dieses Jahr, am Dienstag, 31. Dezember, um 22 Uhr, lädt der Churer Dommusikdirektor das Publikum ein, die letzten Stunden des Jahres mit festlichen und meditativen Klängen zu geniessen. Jeters Partner ist der aus Japan stammende und in Berlin lebende Trompeter Masaru Gushi. Die beiden Musiker haben ein Programm zusammengestellt, das

sich vom Barock über die Romantik bis hin zu Werken des 20. Jahrhunderts erstreckt. Der Eintritt ist frei.

Eisshow und Stadtführung

Es gibt kaum eine schönere Kulisse für die Eisshow des Eisclubs Chur als das Quadereis. Am Sonntag, 8. Dezember, ab 17.30 Uhr werden rund 80 Kinder und Jugendliche unter dem Motto «Zeitreise» zu sehen sein, während die Mitglieder des Eislaufvereins Dreibünden in alten Kostümen vergangene Zeiten aufleben lassen. Der Eintritt ist frei. Was wäre Weihnachten ohne Kerzen? Die Jugendarbeit Chur bietet vom 4. bis zum 20. Dezember – am Mittwoch von 13.30 bis 20.30 Uhr, am Freitag von 16 bis 20 Uhr sowie am Samstag und Sonntag von 14 bis 18 Uhr – wieder ein öffentliches Kerzenziehen im Jungentreff im Stadtbaumgarten an.

Immer ein stimmiges Erlebnis ist der Stadtrundgang am 31. Dezember. Diese von Chur Tourismus organisierte Führung für Einheimische und Gäste führt ab 17 Uhr von der Rathaushalle aus zu den Besonderheiten in der Altstadt. Auf dem Arcas wird gegen 18 Uhr das alte Jahr mit Glühwein, Röteli, Birnbrot und Punsch für die Kinder feierlich verabschiedet. So bleibt den Teilnehmern noch genügend Zeit, den Jahresausklang im Kreise der Familie oder mit Freunden zu feiern. Aus organisatorischen Gründen ist eine Anmeldung unter 081 254 50 60 erforderlich. Die Führung kostet 22 Franken für Erwachsene und 12 für Kinder. ■